

El Noticiero

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.

Actitud incomprensible

I

Desde hace tiempo hemos venido notando, con verdadero sentimiento, la tenaz oposición y el lamentable espectáculo que ciertos elementos de nuestro Municipio han producido sobre un asunto, en el que aparte de ir contra la opinión, y últimamente contra la ley, debieron evitarse siquiera por el que dirán y por evitar al Ayuntamiento de un sambenito injusto de oposición sistemática á cuanto con la enseñanza se refiere.

Y conste que al entrar en el asunto haremos caso omiso de personas y de política, pues harémos conocer de la trama que ha movido las figuras en este ajetre, podemos asegurar, sin temor á equivocarnos, que son tal vez más inocentes los que tristemente más se han distinguido en la lucha de oposición, que los que han mostrado una actitud pasiva.

El Gobernador civil de la provincia y con él la Junta provincial de Instrucción pública, acordaron en sesión, por unanimidad, el desdoble de las escuelas públicas de Cáceres, como de otras poblaciones de la provincia, cumpliendo, cual era de su deber y competencia, no de la del Municipio, lo mandado en el Real Decreto de 25 de Febrero de 1911.

Tal acuerdo, cuya importancia pedagógica se alcanza hasta al más miope de inteligencia y al más profano en estos asuntos, fué bien recibido y justamente alabado por la opinión, reflejada fielmente por la prensa periódica y profesional de Cáceres, pero á pesar de encontrarse en la sesión en que se tomó tan laudable acuerdo un vocal, concejal del Ayuntamiento, púsose por cierta mano, bastante torpe para ocultarse, una oposición ruda y solapada, una resistencia pasiva, tal vez no inspirada en altas miras, sino en pequeñeces personales, que no hemos de agrandarlas trayéndolas á estas cuartillas.

El desdoble fué acordado por la Junta provincial y hubo de echarse mano, por esa fuerza solapada á que aludimos, de la Junta local, que acordó oponerse á ello, con un acto de rebeldía que la puso en condiciones de un correctivo y hasta de su relevo por otra.

No hace aún dos meses, en otra sesión de la Junta provincial de Instrucción pública, con asistencia del alcalde señor Acha, se ratificó el acuerdo, y se dió cuenta de haberse tramitado los títulos administrativos que convierten, por el desdoble, en independientes, á los maestros antiguos auxiliares. El señor Acha unió su voto al de sus demás compañeros de Junta, creyendo que el asunto estaba ya fiado.

Pero no con poca sorpresa, en sesión que pocos días después celebró el Ayuntamiento, un concejal, el señor Muñoz Torres,

que dirige la minoría conservadora del Ayuntamiento, en uso de un perfectísimo derecho, propuso al Ayuntamiento alzarse del acuerdo de la Junta Provincial, y después de larga y madura discusión, se votó por la Corporación municipal la proposición de alzada, quedando ésta desechada, y por ende firme el acatamiento y conformidad del Municipio con el acuerdo de la Junta Provincial de Instrucción Pública, sobre el desdoble de escuelas en Cáceres.

El acuerdo del Ayuntamiento, pues, quedó firme de una manera concluyente desde aquella fecha, 23 de Noviembre, porque nadie, ni el Ayuntamiento, ni ningún vecino, reclamó en su contra, en el plazo de quince días, que la ley municipal determina y señala.

Claro es que ese acuerdo firme, y que causa estado, traía consigo un pequeño aumento en el presupuesto de gastos, muy pequeño, si se tiene en cuenta lo que gasta nuestro Ayuntamiento en enseñanza y lo que gasta en otras partidas, y con verdadera ignorancia de todas estas cosas, se esperó á la sesión de la Junta Municipal de Asociados, para echar abajo un acuerdo firme del Ayuntamiento, metiéndose de una manera evidente en asuntos que no son más que de la competencia del Ayuntamiento, para evitar lo cual, no hubiera bastado más que un alma caritativa hubiera leído el artículo 83 de la vigente ley municipal que dice lo siguiente: «Todos los acuerdos de los Ayuntamientos, en asuntos de su competencia, son inmediatamente ejecutivos, salvo los recursos que determinan las leyes.»

Contra el acuerdo del Ayuntamiento de no alzarse, sino acatar y aprobar el desdoble de escuelas, no fué recurrido por nadie, y sin embargo la Junta municipal de Asociados, que no sabemos, aunque sí lo suponemos, si se constituyó con el número suficiente de vocales que determina la ley, echó por tierra, como hemos dicho antes, la partida del presupuesto que reclamaban los interesados, como demostraremos otro día, fundándose en razones que son tan peregrinas como verán nuestros lectores.

DESDE MADRID

El papel conservador está en baja nuevamente. Notase entre los elementos que consignan la política de Maura cierto desaliento por el ambiente hostil que comenzó á formarse en la opinión contra las aspiraciones de aquellos de ser poder ahora. Y de nada vale pretender sobreponerse á esta realidad que les asedia.

Es una realidad abrumadora. Pero no es eso lo peor. Temen los incondicionales del señor Maura algo muy trascendental para la unidad del partido que acaudilla.

Temen que, si fracasan sus gestiones de encargarse de los destinos de España, sufrirá aquella grave quebranto.

Véase lo que á este propósito nos dijo esta tarde un conspicuo maurista:

En estos últimos tiempos no hubo momento más interesante para la política conservadora que el actual.

Tan interesante es que de él depende la existencia de este partido.

Han llegado las cosas á un extremo, que se precisa definir clara y concretamente nuestra situación para el caso de que fracasemos en nuestros deseos.

En la que hoy nos encontramos no es posible seguir. Precísase una determinación que acabe con la anomalía en que nos hallamos.

El partido liberal no puede ni debe seguir gobernando á España.

Huérfano de un jefe único, aparte los errores crasísimos que cometió durante los treinta y ocho meses de mando, impone un inmediato cambio de política.

No es dado haya quien niegue esta apreciación apesar de ser contundente reflejo de la realidad.

El partido liberal solo puede continuar en el poder á costa de ese estado incomprensible que se cierne sobre nosotros, los conservadores, ó lo que es lo mismo, á costa de nuestra inutilidad para gobernar.

Si los liberales continúan queda decretada ipso facto dicha inutilidad.

El dilema está clarísimo.

Siendo, como es, el actual momento, por las razones dichas como el más propicio para el cambio de política, pues el que continúen los liberales sería funesto para el interés de la nación, de no realizarse ese cambio queda demostrado que el partido conservador ha terminado su misión como instrumento de Gobierno.

Es inútil se pretenda decir otra cosa en contrario.

Cuando el anterior cambio de política bastó para efectuarlo un artículo inspirado por Moret en el *Diario Universal*.

Aquella sentencia de «Ni una hora más» fué cumplimentada en el acto.

Más razones hay para que se cumpla ahora respecto á los liberales, y sin embargo, no será así.

De manera que á los conservadores no les quedan más caminos que dos:

O resignarse, ó disolverse para ir en busca de nuevos rumbos.

Lo primero no puede ser; es mucha ya la resignación sufrida.

Apelaremos á lo segundo, y nos fraccionaremos, á ver si de alguna de esas fracciones surge el instrumento de Gobierno para turbar con el partido liberal.

Se cumplirán estos pronósticos tan lúgubres del personaje conservador?

Tendrán valor suficiente para en caso no se les entregue en Enero el poder, ir á la disolución del partido?

No será esto un ardid para causar efecto y conseguir lo que aspiran mediante esa coacción?

La verdad es que situación tan ambigua y crítica como la del partido conservador, contadísimas veces se ha conocido en la política española.

Malo, si no les dan el poder, y peor si se lo dan.

De una ú otra manera, este partido quedará en situación apuradísima.

Una circunstancia esta que aumenta más y más la ansiedad por conocer el desenlace del problema político, y que adquirió los caracteres ya, de un gravísimo conflicto.

El Corresponsal

Madrid 26 de Diciembre de 1912.

— MINUTA —

Después del susto

Ya puede volverse á escribir con tranquilidad. Ha pasado el sorteo y afortunadamente el gordo no nos ha «roñado» en lo más mínimo, y digo que no nos ha «roñado», porque si llega á caer por acá, para los que de la amistad no hacen un medio de llegar ó satisfacer una aspiración, hubiera sido, más que una ocasión para alegrarse, motivo de disgusto y de pena.

A todos los que cifraban sus esperanzas en el premio mayor de la lotería,

no se les ota otra cosa más que propósitos de abandonar á Cáceres y á los amigos; bien para viajar por el extranjero ó para avecindarse en Madrid, centro de distracción y holgorio.

—Chico, si en este cae el gordo— decla á lo mejor uno,—despidete de un amigo, porque no me vuelves á ver el pelo. Y lo peor del caso no era que lo dijese por decir, sino que decla una verdad como un templo; pues no hay como cambiar de posición, para inmediatamente hacerlo de vecindad y de amigos.

Muy hermoso, muy poético, encantador; con todos los tópicos de la cursileríañoña es el vivir en una barriada de obreros, de esas que se estilan ahora en las afueras de las poblaciones; con jardinillos á la entrada, y en pequeño, con todas las comodidades para el vivir doméstico. Pero á uno de esos humildes moradores, que arrancan lágrimas de ternura á alguna señora de campanillas que visita á «sus» obreros los jueves ó los domingos, dele V. una participación de diez pesetas en la lotería de nochebuena, y que le toque el gordo. Verán ustedes donde van á parar sus conejitos, el guarro considerado como de la familia, y cuantos animales domésticos son el encanto de los que solo lo presencian.

Y si vuelve V. la vista al otro lado, jados, el paseo de todas las tardes al santuario! jados, entrañables paisanitos que en Madrid solo hay un San Isidro al año, y á lo más, una salve en el Buen Suceso, y en el extranjero, á falta de compatriotas y paisanos, ingleses y norteamericanos que son la «última» en toda clase de sports.

Niflor.

Tradición árabe

Gime el buen musulmán desconsolado;

la vida se le escapa

y ofrece en su agonía sus tesoros

al Destino feróz que le amenaza.

Quiere vivir el misero, y entonces

una voz poderosa, sobrehumana,

de un invisible ser, genio malvado,

del fondo del abismo se levanta:

—Tu vivirás, le dice, luengos días;

ya que el vivir te agrada,

si intrépido asesinas á tu padre

ó afrontas á tu hermana

ó ebrio te ven los nobles islamistas

del rojo vino que el Corán rechaza.»

Gime el buen musulmán desconsolado,

la vida se le escapa...

—Duro es el trance... ¡oh genio de las som-

bras!

la vida es buena y el vivir me agrada;

no mataré á mi padre,

no afrontaré á mi hermana;

¡que Alá me asista! beberé afanoso

el rojo vino que el Corán rechaza...»

Y ebrio el buen musulmán infortunado,

mató á su padre y afrontó á su hermana.

ALFONSO REAL HISPANO.

El Consejo Superior de Emigración

Avisos á los emigrantes

Como consecuencia de la oposición hecha por los Gobiernos de Rusia y Rumanía á que sus súbditos puedan con facilidad salir del país con destino á las islas Hawai, el Consejo Superior de Emigración ha tenido conocimiento de una activa propaganda que se proyecta hacer por todo el sur de España para reclutar trabajadores con destino á las plantaciones de caña de aquellas islas.

El Consejo superior de emigración, no descuidando la misión tutelar que sobre el emigrante le está encomendada y teniendo muy presente cuantos informes y noticias ha podido recoger que le merezca algún crédito sobre la situación en que se encuentran los trabajadores en aquellas islas, hace saber á todos cuantos pudieran ser objeto de recluta que deben de tener muy presente:

Que el viaje se hace en buques no autorizados por el Gobierno español, y que, por consiguiente, toda reclamación contra ellos sería inútil.

Que una vez allí, son llevados á trabajar en los sitios que más conviene á los hacendados.

La jornada de trabajo es de doce horas, sin más descanso que media hora para comer.

Si cayesen enfermos, se les obliga á ir á los hospitales, que distan muchos kilómetros del lugar de las haciendas donde ellos viven, y tropiezan además con el inconveniente del desconocimiento del idioma inglés, que los hará pasar trances apuradísimos.

El jornal para el obrero fuerte que soporta las doce horas diarias de trabajo durante veintiséis días en cada mes de 23 pesos por mes, jornal insuficiente para su sostenimiento, por lo caro de los artículos de primera necesidad, que forzosamente han de comprar en tiendas que en las haciendas tienen sus patronos.

En las haciendas, muchos trabajadores son chinos, japoneses y malayos, y en alguna ocasión el obrero europeo sufre el mismo trato que ellos.

Extranjero

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

LONDRES.—Las negociaciones de paz.—Actitud de los delegados turcos.—Procedimientos dilatorios.—Ruptura inminente.—La línea de Tchajja.

Han vuelto á experimentar una nueva interrupción las negociaciones entabladas en Londres para conseguir el restablecimiento de la paz en los Balcanes. Contra todo lo que se esperaba, los delegados turcos declaran que carecen de facultades para trazar con Grecia, mientras no se reciba un correo especial de Constantinopla. En esta actitud de los otomanos, se ve una prueba de que utilizan procedimientos dilatorios con el fin de reparar sus fuerzas y sostener más briosamente la defensa del territorio nacional. Se ha perdido una semana de trabajos diplomáticos y hay motivos para sospechar que continuarán siendo deficientes las instrucciones comunicadas por la Sublime Puerta.

Rechid pachá y sus compañeros de misión, carecen de plenos poderes. Un simple decreto imperial les autoriza para negociar con los plenipotenciarios búlgaros, serbios, griegos y montenegrinos, pero será preciso que esperen órdenes de Constantinopla para resolver todas las cuestiones objeto de la Conferencia. Por tanto, en vista de tales inconvenientes, los delegados balcánicos acabarán por romper las negociaciones y recabar toda su libertad, á fin de que nuevamente se emprendan las hostilidades.

Desde luego nadie podrá oponer reparos contra esta conducta energética á la vez que prudente y razonable. Fueron los turcos quienes pidieron un armisticio ofreciendo prestarse á las negociaciones como medio de suspender la marcha triunfal de los aliados hacia Constantinopla. Los búlgaros, los serbios y los montenegrinos, solamente, consintieron en acceder al armisticio, porque deseaban evitar la intervención de las potencias, é imponer directamente á Turquía sus condiciones.

Después de tantas y tan continuadas derrotas que interés pueden tener los turcos en detener el curso de las negociaciones? Dícese que el partido militar ha vuelto á ejercer influencia en la corte del sultán, pretendiendo probar fortuna en nuevas tentativas de lucha y de tenaz defensa. Pero en vano se quiere que aparezca reanimado el espíritu público de los musulmanes. Las probabilidades del éxito deben considerarse nulas.

Poco importa que los restos del ejército turco, reunidos y amparados detrás de las líneas de Tchajja hayan opuesto una considerable resistencia á los asaltos búlgaros. Hasta ahora estos no han empleado el máximo de su esfuerzo en la acometida, y cuando briosamente se decidan á atacar, con el apoyo de los refuerzos serbios y griegos, las posiciones turcas de

Tchatalja caerán en su poder y quedará abierta la vía de Constantinopla.

Aun en el caso de que los otomanos pudieran tomar la ofensiva, sus bríos se estallarían ante las fortalezas que han levantado los búlgaros en las llanuras de la Tracia, después de sus victorias.

AKERS.

Diciembre 1912.

Boletín de la prensa

Trata *El Imparcial* en su artículo de fondo de la anunciada venida de los conservadores, á la que llama inverosímil, y contra la que dice, es casi unánime el voto de España, fundamentando su opinión en que es inferir con su venida, puesto que no tiene programa, un daño manifiesto al funcionamiento del régimen constitucional.

Recorre uno por uno los problemas surgidos en la vida nacional, entre ellos el africano, para demostrar que el partido conservador no tiene solución para ninguno de ellos y por lo tanto tampoco programa, afirmando que las consecuencias de su venida serían funestas.

Prosigue *El Liberal* la campaña iniciada desde que se sentenció su pleito, diciendo que seguirá en ella hasta que el poder legislativo, volviendo por sus fueros y cumpliendo con su obligación, recupere lo que se le ha quitado y sanee la justicia, dando positiva eficacia á la responsabilidad judicial, que hasta ahora ha sido una ficción.

Se congratula de que de su daño se haya restaurado el sentido común, entendiendo todos que se pueden discutir las doctrinas de las sentencias de los Tribunales de justicia, aunque estas hayan de ser acatadas.

Además publica un extenso y notable informe sobre la sentencia del ilustre Decano del Colegio de Abogados de Zaragoza don Marceliano Isabal.

La Correspondencia de España publica una información de París dando cuenta del triunfo adquirido en aquella capital por el célebre artista español Joaquín Xauradó, con su sistema de dibujo llamado de los cinco puntos.

Diario Universal escribe sobre las declaraciones hechas por el presidente del Consejo de Ministros señor conde de Romanones á un periodista francés, transcribiendo á continuación la versión de *El Imparcial*.

La Epoca bajo el epígrafe «El silencio del Gobierno» se ocupa de la actitud de los republicanos, que ya tienen anunciado su propósito de celebrar mítines y manifestaciones públicas, encaminadas á dificultar la posible subida al poder del partido conservador, siendo de extrañar el silencio del Gobierno y el silencio de sus órganos en la prensa, silencio que encierra una gravedad, que no cabe desconocer, porque evidencia que los liberales ni se arrepienten ni se enmiendan, y que subsiste y se agranda la anomalía constitucional en que hace tiempo vivimos.

A B C después de la acostumbrada información gráfica, publica un extenso artículo de Augusto Barcia sobre el pleito de *El Liberal*, al que titula «Resumen prólogo», extendiéndose después á detallar minuciosamente los términos en que se planteó la querrela.

El País en su artículo de fondo, discurre sobre lo que entiende amenaza maurista y hace historia de la labor de los conservadores durante su mando en el poder.

España Nueva á toda plana y con grandes caracteres, publica algunos párrafos del manifiesto de la conjunción, por el que se oponía á la vuelta al poder de los conservadores, y las palabras de los significados republicanos que en los mítines y otros actos han hecho manifestaciones análogas, y en su editorial, un artículo de Pablo Iglesias, en el que dice, que el país sigue con el veto puesto á los conservadores.

Lo del convecino

Cumplidamente hemos de contestar al *Diario*, ya que nos lo solicita, y hoy solo nos toca copiar la contestación categorica que da, sobre el convecino que según el colega publicó su información telefónica sobre los premios de la Lotería del sorteo del 23.

Dice así: «El periódico que tomó de nuestro Extraordinario la mayor parte de lo que en él escribíamos, fue *El Tiempo*, que la publicó en sus columnas con el título de «Última hora» y que aunque

haya quien lo dude también es convencino nuestro».

Está bien, ahora esperemos á que habile *El Tiempo*, para hablar nosotros.

EN LA CARCEL

El día de noche-buena

Según comunicado de un recluso, que no publicamos por su extensión, el martes en las primeras horas de la noche visitó el doctor Salgado el correccional de esta capital, celebrando una velada científica para dar á conocer á los reclusos los adelantos de los Rayos X; y entre los experimentos que realizó, uno de ellos fué el obtener varias radiografías del tórax de un preso donde se hallan alojados desde hace seis años, tres proyectiles de arma de fuego.

Otro de los visitantes al correccional fué el conocido industrial de esta plaza, don Laureano Pérez, el que repartió entre los presos donativos en metálico.

En el comunicado se hacen toda clase de protestas de agradecimiento tanto para el doctor Salgado como para don Laureano Pérez, las que con gusto trasladamos á los interesados, á los que muy de veras felicitamos por su altruismo y caridad.

Pronósticos del tiempo

Tercera decena

Los núcleos de fuerzas que, el sábado 21, actuaron en el Atlántico hasta los parajes de las Azores y Madera, influirán un poco en Portugal y Galicia, donde se producirá alguna lluvia, con vientos del segundo cuadrante.

Del 22 al 23, avanzará hacia el SO, y S. de la Península uno de los núcleos de fuerza del Atlántico, mientras otro se aproximará á Galicia. Estos centros perturbadores ocasionarán lluvias y algunas nieves en el O. y S. desde donde se extenderá un tanto hasta el Centro y Levante, con vientos del primero y segundo cuadrante.

El martes 24, quedará un mínimo barométrico en el S. de Portugal que producirá algunas lluvias en nuestro SO, con vientos del primer cuadrante.

El miércoles 25, habrá un centro de perturbación atmosférica en Argelia y otro en SO. de Portugal. Por la sección de estos elementos se registrarán lluvias y algunas nieves en la mitad meridional de la península, con vientos del primero al segundo cuadrante.

Del 26 al 27, los núcleos de fuerzas que actuarán en el Mediterráneo y en el Cantábrico producirán tiempo variable y algunas lluvias y nieves en las regiones vecinas, con vientos del cuarto al primer cuadrante.

Del 28 al 29, será mejor el tiempo en la península, sintiéndose un poco en el NE. y SO. la influencia de las bajas presiones del Mediterráneo y del Atlántico.

Del 30 al 31, continuará el buen tiempo reflejándose en el Cantábrico la acción de las depresiones del NO. y N. del Continente.

Sfeijoon.

NOTAS PARISIENSES

UN SOCIALISTA MILITARISTA

He leído atentamente el discurso de M. Jaurés sobre reconstitución del ejército: este Jaurés, según todas las trazas, es un militarista frenético, «un calzón de cuero».

En la actualidad, cuando un ciudadano francés ha pasado en las filas dos años, no tiene más que tres cortos periodos que cumplir. Puede considerarse licenciado. Pero en el ejército sistema Jaurés, la diversión no acaba nunca; podeis creerlo.

Desde la edad de 10 años, los franceses empiezan á prepararse para la vida militar, entregándose á los arrebatos de la gimnástica de análisis. Supongo que Jaurés, designa con este nombre los juegos infantiles. Después los ciudadanos entran el cuartel, donde solo permanecen seis meses, ciertamente, pero esto no es más que el comienzo; vienen luego innumerables residencias en campamento, ejercicios, maniobras, etc. etc.

Una delicia el francés no dormirá con su mujer; pero con su fusil... vaya si duerme. Para los oficiales la broma aun es todavía más pesada. Hasta ahora teníamos oficiales militares; en lo sucesivo tendremos oficiales civiles, que no deben confundirse con los del estado civil.

Unos y otros recibirán su educación guerrera en las Universidades. Es preciso arrastrar el sable

para aprender el ejército en los claustros de la Sorbona. En resumen, este proyecto inverosímil transforma á Francia en un inmenso cuartel.

Actualmente los militares se reclutan entre el elemento civil. Si Jaurés logra triunfar, algún día habrá que reclutar ciudadanos entre la milicia. Jaurés, indudablemente, es un quisquilloso de ciudadano. C. V.

EL SIGLO-Barcelona

Grandes rebajas de precios. 20 por 100, 25 por 100 y 30 por 100 por fin de temporada.

Liquidación y venta de todos los artículos de temporada, con grandiosas rebajas.

Para encargos y compras, de 10 á 1 y de 3 á 7.

FONDA EUROPA
Patines de todas las marcas para señora, caballero y niños.
Gran moda aristocrática en todas las grandes capitales.

HAY QUE TENER CUIDADO

Los microbios del salchichón

Un informe

En París M. Martel, jefe del servicio veterinario sanitario de la Prefectura de Policía, ha enviado á la Sociedad de Medicina pública un informe muy interesante acerca de los microbios del Salchichón.

Dice que ha estudiado la «flora» de los salchichones de todas marcas, que son vendidos ordinarimente en los mercados y tiendas de París, y ha visto, aterrado, que éstos contienen en su mayoría microbios peligrosísimos para el hombre.

Desde 1908 á 1912 ha examinado 685 muestras de salchichón.

En 83 de ellas descubrió microbios análogos al bacilo de la fiebre tifoidea.

La chacina alemana, que se come cruda, es, según M. Martel, mucho más peligrosa que ninguna otra.

Termina M. Martel recomendando sean muy vigiladas las fábricas de salchichón, porque ciertos industriales poco escrupulosos emplean materias primas de calidad inferior, con daño manifiesto para la salud pública.

Carnet de Modas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Ya avanzada la estación, ha permitido á las elegantes afirmar sus preferencias respecto á tejidos y colores. En este plebiscito del «chic» y del gusto, los tintes claros, las tonalidades vivas, van á la cabeza de la lista, contrariando los usos reinantes. La gamma de los castaños que se casan tan felizmente con las pieles, triunfó sobre todo con los matices cobre, mostaza, seta, cabeza de negro. Igual éxito han obtenido los rojos: capichina, ladrillo, tripoli; las mezclas muy oscura de rojo ó violeta: ciruela, corinto, burdeos... Los viejos rosas, en gran número, son violáceos: tenemos el azul soldado, y un matiz de verde teñido de amarillo, más bien que de azul, que reemplaza al azul marino; este es un tono frío conveniente más bien al cielo luminoso del verano.

El paño tanto tiempo y tan injustamente despreciado, se ha puesto de moda durante los últimos meses. Mejor que los terciopelos de lana y los tejidos espesos y ringosos, se acomoda á los «drapeados» de momento; también se emplea con rabia vengadora de inculcable olvido, no solamente en los sastres, sino en la «toilettes» de tarde. Los terciopelos ingleses, heridos de ostracismo al principio de la estación, se revelan en encantadores modelos y de nuevo entran en los mejores talleres.

Las blusas que completan los sastres se hacen notar por su extremada ligereza y flexibilidad. Nada de ballenas: un pequeño forro de seda de China ó velo; una amalgama de tejidos transparentes superpuestos, mezclados con encaje, un trozo de bordado, ó una banda de armiño; agregad una «bavette», ó un «corselet», adornos combinados de tela análoga al traje, y tendreis la blusa del día que debe armonizarse con la falda para dar idea de un perfecto conjunto. Está generalmente desprovista de adornos, que la presión de la chaqueta deformaría, y las mangas son kimonos. Se adornan tambien con chalecos de seda clara ó de tul plegado; algunas llevan un gran cuello de raso blanco, que cae sobre la blusa y se completa con un camisolín independiente de fino tul, vueltas en las mangas de raso blanco, y lazos con tela oscura.

Sobre las blusas de cachemir de seda, de crespón de China, ó de velo en

todos los tonos oscuros adaptados al paño y terciopelo, nada es tan llamativo y de fácil confección como las flores de lana hechas á crochet. Elegid lanas finas para reprise en los tonos crudos, tan queridos de nuestras abuelas: azul, violeta, grosella, oro y con ayuda de puntos más sencillos, ejecutad flores de diversas formas y proporciones. Remitidas con foliajes de verde intenso y aplicad vuestros buquets, semillas, guirnaldas á la unión del cuello, alrededor del descote, á las vueltas, al cinturón y tendreis el adorno más gentil del mundo, y más personal tambien, pues que no habreis seguido otra inspiración más que la de vuestro buen gusto.

Sabina de Beaucourt.

Paris, Diciembre, 1912.

Centro Escolar Extremeño

Academia-pensión para alumnos de la 2.ª enseñanza; preparación para ingreso en la misma y Magisterio.

ESTABLECIDO EN EL AÑO DE 1907 EN EL PALACIO DE LA GENERALA (el mejor local que para este objeto existe en Cáceres).

Clases diarias de todas las asignaturas, á cargo de PROFESORES TITULADOS.

En los exámenes ordinarios de fin de curso de 1911-1912, han obtenido los alumnos de este Centro, OCHO MATRICULAS DE HONOR, de las 17 concedidas á los alumnos oficiales de 2.ª enseñanza.

Con la cooperación del ilustre Capitán de Infantería D. ARTURO MENA ROIG, existen clases especiales para ingresos en las ACADEMIAS MILITARES, Correos, Telégrafos y demás carreras especiales.

Pídanse detalles y reglamentos con la relación nominal del resultado de los exámenes y cuadro de Profesores al Director

DON JUAN RUBIO SANCHEZ

CÁCERES

Plazuela de los Caldereros, número 2 (PALACIO DE LA GENERALA)

Notas judiciales

Señalamientos para mañana

SALA DE LO CRIMINAL

Juzgado de Cáceres.—Causa por contrabando contra Justo Frías Gómez.—Abogado, señor Leal.—Procurador, señor Borreguero.

Idem id.—Causa por lesiones contra Félix Manuel Camberó.—Abogado, señor Leal.—Procurador, señor Valiente.

Sentencias dictadas

Juzgado de Navalmaral.—Condenando en la causa que se les siguió por el delito de lesiones, á Augusto Igual Sarro y Nicolás Igual Camacho, á la pena de dos meses y un día de arresto mayor á cada uno.

Para Navidad

Figuritas de Mazapán... 350 ptas. kilo
Jamones y empanadas... 400 »
Escarchados superiores... 225 » botella
Málaga dulce... 200 »
Jerez seco desde... 150 »
Manzanilla... 175 »
Tomate al natural... 025 » lata

Gran surtido en Galletas y Bizcochos Olivet y Viñas.
En casa de MANUEL SIMON
Alfonso XIII, 32

NOTICIAS

Según nuestras noticias, para primeros del año próximo aparecerá en esta capital un semanario órgano del partido jaimista.

¡Qué bien va á estar don Jaime!
¡Y lo que se va á lucir Kall d'Eron!
Porque ¡lo vaya si se armará!

El próximo día 30, á la diez de su mañana cantará su primera misa, en la Iglesia de Santa María, el profesor del Seminario de Coria y buen amigo nuestro, don Facundo Gómez.

Los ejercicios de oposición á la Judicatura, se han aplazado hasta el día 15 de Enero.

La Administración de Propiedades de esta provincia, ha aprobado los repartimientos de consumos en Casas de Don Gómez, Piedras Albas, Pedroso y Valdehuncar.

Antonia Valiente Giménez

Profesora en Partos

Con título y prácticas de la Facultad de Medicina de Madrid.

Horas de consulta, de 3 á 4.

Camino Llano, núm. 1, bajo

Chocolate «Martiny»

Véase 4.ª plana

La Junta Central de derechos pasivos del Magisterio, transfirió á esta Sección provincial, la cantidad de 17117 pesetas, para el pago del cuarto trimestre.

El día 2 del próximo Febrero, se inaugurará el circo gallístico de esta localidad.

En cámaras objetivos, placas, películas, papeles sensibles, baños preparados y dosificados, estereoscopos de mano y clasificadores, linternas ampliadoras y de proyección, cinematógrafos y películas, y demás aparatos y productos fotográficos, ninguna tan bien surtida y tan económica, como la casa de Rafael Milla, Victoria 12, Madrid, proveedora de los principales centros oficiales cuyos catálogos, que se remiten gratis á quien los pida, deben consultar profesionales y aficionados.

Se encuentra entre nosotros el viajante del SIGLO, para que sus clientes puedan aprovecharse de las grandes rebajas de fin de año.

REGISTRO CIVIL

Movimiento de población

NACIMIENTOS

Victoriano Florencio Marín Fernández y Salud Díaz Manzano.

DEFUNCIONES

Cándida Durán Moreno, de 3 años; bronquitis aguda; Valentín Galán Pica-piedra, 4 meses, raquitismo; Juan Vázquez Hurtado, 29 meses, difteria; Antonia Cruz Espada, 3 años, laringitis diftérica.

Ayer fueron sacrificados en el Matadero municipal un toro, una ternera, 5 carneros, 6 corderos, 10 lechales y 50 cerdos.

Se arrienda

á pasto y labor la dehesa Casasola del Raso, sita en término de Santa Marta, de cabida seiscientos fanegas, propia de don Juan Esteban Campos.

El nuevo arrendatario entrará barbechando en Enero próximo. Para tratar, dirijanse á dicho señor don Juan Esteban, en la villa de Santa Marta.

La benemérita de La Cumbre, ha denunciado á Juan Redondo Delgado y Andrés Serrano Mansilla, vecinos del mismo pueblo, por infracción del reglamento de caza.

El FERINOL, cura la bronquitis, tos ferina y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

A TODOS LOS AGRICULTORES

Interesa conocer *La Información Agrícola*, revista de agricultura y ganadería.—Pídanse un ejemplar gratis al Director, JUAN GAVILÁN, Barquillo, 26, MADRID.—Se necesitan buenos corresponsales = = = =

En este Gobierno Civil se han expedido licencias de caza á favor de los vecinos de Jarandilla y El Gordo, Alíicio Martín Iglesias y Enrique Pastor-Gómez, respectivamente.

Batifarrón catalán... 6 ptas. hilo.

Queso de Santander

fresco... 3 » » »

Idem id. nata... 4 » » »

Idem Bola superior... 3 » » »

En casa Manuel Simón
Alfonso XIII, 32

Dentista: El Sr. Díaz,

que operará con la cooperación del dentista extranjero señor Gofí, permanecerán todos los meses del 1 al 10, en el Hotel Europas

Conferencia Telográfica

Servicio especial de EL NOTICIERO

Madrid, 27 (11-50).

García Prieto

Muy en breve marchará á Alemania el ministro de Estado señor García Prieto con objeto de consultar á las notabilidades médicas de aquella nación, sobre una dolencia que aqueja á su distinguida esposa.

Maura

El próximo lunes regresará á Madrid el señor Maura, de la cacería en que se encuentra, en la provincia de Valladolid, coincidiendo su llegada con el regreso de don Alfonso, de Mudela, precisamente el día en que empezará á aclararse la cuestión política.

«A B C»

Según el *A B C* de hoy el conde